

NordArt 2014

www.nordart.de



Зураб Церетели

Zurab Tsereteli

Russland/Russia/Россия

Georgisch-russischer Bildhauer, bildender Künstler und Architekt, geb. 1934 in Tiflis, Georgien, UdSSR. 1952–1958 Staatl. Kunstakademie Tiflis. Schuf viele Denkmäler für Russland und prägte das Stadtbild Moskaus. Wandmalereien für die russ. Botschaften in Brasilia, Lissabon, Damaskus, Tokio, Osaka, Washington DC. 1980 Chefdesigner der 22. Olympischen Spiele in Moskau. Zahlreiche Ausstellungen und Projekte weltweit. Skulpturen u.a.: 1990 Vereinte Nationen NYC, 1994 UNESCO Hauptsitz Paris, 2005 Präsidentenpalast Jerusalem. 1996 UNESCO "Goodwill"-Botschafter, Präsident der Russ. Akademie der Künste. 1999 Gründer und Leiter des ersten Moskauer Museums für Moderne Kunst. International geehrt für seinen herausragenden Beitrag für die Kunst u.a.: Geehrter Volkskünstler der UdSSR und der Georgischen SSR, Lenin-Preis, UNESCO Picasso-Goldmedaille, Vermeil-Medaille (Paris), Gabriela Mistral Verdienstorden (Regierung von Chile), Goldene Ehrenmedaille (USA), Goldenes Kreuz (Ital. Akademie der Künste), Spanischer Bürgerverdienstorden. www.tsereteli.ru

Georgian-Russian sculptor, visual artist and architect, born 1934 in Tbilisi, Georgia, USSR. 1952–1958 Tbilisi State Academy of Arts. Created several monuments for Russia and shaped the urban image of Moscow. Wall paintings for Russian embassies in Brasilia, Lisbon, Damascus, Tokyo, Osaka and Washington DC. 1980 Chief designer of 22nd Olympic Games in Moscow. Numerous exhibitions and projects worldwide. Sculptures i.a.: 1990 United Nations building in NYC, 1994 UNESCO headquarters in Paris, 2005 presidential palace in Jerusalem. 1996 UNESCO Goodwill Ambassador and president of the Russian Academy of Arts. 1999 Founder and director of first Moscow Museum of Modern Art. Internationally awarded for his outstanding contribution to art i.a.: Honoured People's Artists of USSR and Georgian SSR, Lenin Prize, UNESCO Picasso Gold Medal, Vermeil Medal (Paris), Gabriela Mistral Order of Merit (Government of Chile), Gold Medal of Honour (USA), Golden Cross (Italian Academy of Arts), Spanish Civil Order of Merit. www.tsereteli.ru



Sitzend | Gololevskii, 2006, Siebdruck, je 60x45 cm
Sitting | Gololevskii, 2006, screenprint, each 60x45 cm